



THE
LUTHERAN
WORLD
FEDERATION

A Communion
of Churches



PONTIFICIUM CONSILIUM
AD CHRISTIANORUM UNITATEM FOVENDAM

13 de septiembre de 2019

Respetados Obispos Presidentes de las Conferencias Episcopales

Respetadas y respetados obispos, presidentes y líderes de las iglesias miembros de la Federación Luterana Mundial

Asunto: Oración ecuménica y materiales para celebrar el vigésimo aniversario de la Declaración conjunta sobre la doctrina de la justificación

¡Les saludamos en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!

Hace veinte años, el 31 de octubre de 1999, durante el Día de la Reforma, la Federación Luterana Mundial y la Iglesia Católica firmaron la Declaración conjunta sobre la doctrina de la justificación [*Declaración conjunta*] en Augsburgo (Alemania).

Con esta *Declaración conjunta*, católicos y luteranos alcanzaron un consenso diferenciado sobre la cuestión que había dividido tan profundamente a la iglesia en occidente. Asimismo, en virtud de este consenso, declararon que las condenas expresadas en el pasado ya no eran aplicables. La *Declaración conjunta* fue firmada en sus versiones alemana (<http://www.christianunity.va/content/unitacristiani/en/dialoghi/sezione-occidentale/luterani/dialogo/documenti-di-dialogo/1999-dichiarazione-congiunta-sulla-dottrina-della-justificazion/en/de.html>) e inglesa (<http://www.christianunity.va/content/unitacristiani/en/dialoghi/sezione-occidentale/luterani/dialogo/documenti-di-dialogo/1999-dichiarazione-congiunta-sulla-dottrina-della-justificazion/en.html>).

Los firmantes de la *Declaración conjunta* difícilmente hubiesen podido imaginar su poder de persuasión que se hizo evidente en los años siguientes. De hecho, la *Declaración conjunta* no solamente reunió a católicos y luteranos, sino que también aunó a las Comuniones metodista, anglicana y reformada, igualmente motivadas por la urgente necesidad de presentar de forma común el mensaje de la esperanza y de la gracia liberadora ante el mundo. Así, mientras continúan su camino hacia la unidad visible, representantes de estas cinco Comuniones cristianas mundiales, durante la Consulta en la Universidad de Notre Dame (South Bend, Indiana, Estados Unidos) en marzo de 2019, se comprometieron a reforzar su testimonio común por medio del culto y el servicio.

Para católicos y luteranos, desde el punto de vista teológico, la *Declaración conjunta* constituye la piedra angular que les permitió redactar el documento “Del conflicto a la comunión” (2013) y conmemorar juntos el V centenario de la Reforma en 2016 (Lund y Malmö, Suecia).

Nos complace compartir con Uds. la edición inglesa del vigésimo aniversario de la *Declaración conjunta* (<https://www.lutheranworld.org/content/resource-joint-declaration-doctrine-justification-20th-anniversary-edition>), que incluye:

- La Declaración conjunta sobre la doctrina de la justificación, el comunicado oficial común y el anexo a la Declaración conjunta (1999)
- La Declaración de asociación del Concilio Mundial Metodista a la Declaración conjunta sobre la doctrina de la justificación (2006)
- La Resolución 16.17 del Consejo Consultivo Anglicano: Declaración Conjunta sobre la doctrina de la justificación (2016)
- La Asociación de la Comunión Mundial de Iglesias Reformadas a la Declaración conjunta sobre la doctrina de la justificación (2017)
- La Declaración de intenciones (Statement) de la Consulta de la Universidad de Notre Dame (2019).

Actualmente estamos preparando esta edición aniversario en alemán, español y francés, que pondremos a su disposición una vez finalizadas.

También compartimos la Oración para marcar el vigésimo aniversario de la Declaración conjunta sobre la doctrina de la justificación que se celebró, por primera vez, el domingo 16 de junio de 2019, el domingo de la Trinidad, en la Catedral protestante de San Pedro, en Ginebra (<https://www.lutheranworld.org/content/resource-liturgy-20th-anniversary-joint-declaration-doctrine-justification>). En este culto ecuménico participaron representantes de la Iglesia Católica y de las Comuniones Anglicana, Luterana, Metodista y Reformada. La oración ecuménica está disponible en alemán, español, francés e inglés.

Nuestra propuesta es que se utilice esta Oración a nivel local, diocesano, regional y nacional, el próximo 31 de octubre, en el contexto del Día de la Reforma, o en una fecha oportuna, preferentemente incluyendo a las cinco Comuniones asociadas a la Declaración conjunta.

Indudablemente es mucho más lo que nos une que lo que nos divide. El poder transformador del Espíritu Santo nos mueve y nos invita a dar testimonio de la acción de Dios en el mundo, al que Cristo ha venido para ofrecer la salvación, un don de gracia a la humanidad. El vigésimo aniversario de la firma de la Declaración conjunta sobre la doctrina de la justificación es una ocasión ideal para ofrecer juntos este mensaje de forma audaz.

En Cristo, nuestro Salvador.



Rev. Dr Martin Junge
Secretario General
Federación Luterana Mundial



Kurt Cardinal Koch
Presidente del
Pontificio Consejo para la Promoción
de la Unidad de los Cristianos